

# LANZA: *El fin del principio*

En línea de congruencia con la expectante actitud mantenida por este Semanario en relación con la polémica surgida en torno a la gestión del diario **Lanza**, recibimos con satisfacción la decisión del presidente de la Diputación Provincial de nombrar una Comisión especial de estudio que redacte un dictamen a elevar de pleno corporativo. La disposición presidencial coincide, en el tiempo, con una propuesta del Grupo socialista de la Diputación concretada en cinco puntos a incluir en el orden del día de un próximo Pleno y que son:

1. Análisis de las actuaciones llevadas a cabo por la actual Corporación, desde su toma de posesión, y que afectasen a la Fundación Pública Diario **Lanza**.
2. Informe-Estudio de la situación económica por la que atraviesa el periódico. Gestión de la Gerencia. Acuerdos que procedan.
3. Informe-Estudio de la gestión realizada por la Dirección del Periódico. Acuerdos que procedan.
4. Acuerdos que procedan adoptarse en relación a la Fundación Diario **Lanza** desde la Diputación.
5. Representaciones en el Consejo de Administración, según el artículo 9 de los Estatutos que regulan la Fundación Pública. Situación y acuerdos que procedan.

Algunos sectores políticos consultados por esta publicación se han mostrado reticentes, considerando que tanto la propuesta socialista como la Co-

misión nombrada no pretende sino dilatar el debate y extenderlo a aspectos distintos de la reciente denuncia del portavoz del Grupo Independiente. Según nuestras noticias, el Grupo Popular ha barajado incluso la posibilidad de no acudir a las convocatorias de la Comisión especial, mientras los independientes mantienen su petición de que el dictamen del Interventor delegado sea remitido al Tribunal de Cuentas, sin descartar otras acciones de tipo judicial.

Entendemos que las medidas adoptadas por el Presidente de la Diputación constituyen un paso adelante en la clarificación del asunto, que hemos venido pidiendo desde estas páginas.

---

“No estamos ante el principio del fin, sino ante el fin del principio.”

---

No obstante, la complejidad y gravedad de las denuncias formuladas y el contenido de la subsiguiente correspondencia epistolar entre el director y el presidente de la Fundación no pueden ser resueltas, exclusivamente, en aplicación del peso de la mayoría política por tratarse de una cuestión jurídico-económica sometida a una legislación clara y concluyente.

Confiamos que las propuestas y acuerdos se adopten en concordancia con la realidad y circunstancias de los

hechos y desde un prisma primordialmente técnico.

En cualquier caso, en nuestra opinión, no estamos ante el **principio del fin**, sino ante el **fin del principio**. Como medio de comunicación que defiende el mercado libre de la información, la solución a los problemas de fondo —de los que derivan otros como los que nos ocupan— del diario **Lanza** pasa por la adopción de alguna de las siguientes medidas:

**1.—Socialización del poder de informar.** Equivale a la creación de un órgano de gobierno y administración de la Fundación Pública con claro predominio de representantes sociales, no de extradición política como actualmente.

**2.—Privatización del Diario.** Actualmente **Lanza** es el único que subsiste del régimen anterior bajo titularidad pública. Hay que recordar, en este punto, que el grupo socialista ofreció la venta del diario y no obtuvo respuesta alguna a su oferta.

**3.—Acomodar la organización y control del periódico a las exigencias del artículo 20.3 de la Constitución,** una vez dictada la ley por las Cortes. Otra fórmula equivale a su juez y parte —pruebas recientes lo testimonian— y a incurrir sino en inconstitucionalidad, sí al menos, en extraconstitucionalidad.

Deseamos que, como en otros aspectos del Gobierno provincial, la Corporación actúe en visión integradora y perspectiva de futuro. Un triunfo de corto alcance a costa de interferencias políticas, incluso sin ser deseadas, en el ejercicio del derecho a la libertad de información no sería nunca un triunfo de la comunidad provincial, que, en definitiva, es lo que importa.